

Mgr Bourget. Heureux rapprochement, s'il en fût jamais ! D'ailleurs Mgr Bourget aima toujours beaucoup les fils spirituels du Père Querbes. Qu'on nous permette de raconter à ce sujet un trait parfaitement authentique, et, croyons-nous, jusqu'ici inédit.

En 1884, quand il s'agit de choisir des instituteurs pour l'académie Saint-Jean-Baptiste, mon oncle regretté, le défunt curé Magloire Auclair, dans une visite qu'il faisait à Mgr Bourget, qui vivait alors dans la retraite au Sault-au-Récollet, lui parla de son désir d'avoir dans sa paroisse des instituteurs religieux sur qui il pourrait compter largement. " Tâchez alors d'avoir des Viateurs, lui repartit en souriant le vénérable évêque, ce sont des clercs *paroissiaux* et ils ont été fondés par un *curé*. " C'était significatif.

Ce digne curé de Vourles, il importe donc qu'on sache son nom parmi nous, qu'on ne soit plus à demander au passant pourquoi nous avons, à Outremont, une rue Querbes et une académie Querbes. Comme celui de Loyola et celui de Mazenod, le nom de Querbes a droit chez nous d'être populaire !

En ce centenaire de son ordination sacerdotale, nous unissant aux chers maîtres de notre première jeunesse, nous nous inclinons donc, avec bonheur et avec gratitude, devant la mémoire du pieux et saint curé qui fut leur fondateur.

E.-J. A.

LES CATHOLIQUES EN ROUMANIE

La presque totalité des huit millions d'habitants de la Roumanie (91%) appartient au schisme grec. Les catholiques n'y